
  
Studentische Hilfskräfte gesucht //  

Call for Applications for Student Assistants (English version below) 

Im Rahmen des neuen BMBF-geförderten Forschungsnetzwerks "Postcolonial Hierarchies in Peace & 

Conflict" sind an der Universität Bayreuth 3-4 Stellen einer 

studentischen Hilfskraft 

im Umfang von 20 - 40 Stunden pro Monat zu besetzen. Die Stellen sind Teil des vom BMBF geförderten 

Forschungsverbundes "Postkoloniale Hierarchien in Frieden und Konflikt", ein gemeinsames Vorhaben 

des Zentrums für Konfliktforschung der Philipps-Universität Marburg, der Universität Erfurt, des 

Arnold-Bergstraesser-Instituts Freiburg und der Universität Bayreuth, das im April 2022 beginnt. Das 

Teilprojekt an der UBT hat einen thematischen Schwerpunkt auf postkolonialen Hierarchien und 

dekolonialen Ansätzen in externer Sicherheitsgovernance und Friedensförderung.  

Es sind bis zu 4 Stellen zu besetzen, die sich in ihrem Arbeitsprofil unterscheiden. Es gibt Stellen mit 

eher administrativen Aufgaben, während andere auf die Unterstützung einzelner laufender 

Forschungsprojekte ausgerichtet sind. Bitte geben Sie in Ihrer Bewerbung an, für welche Stellenart Sie 

mehr Interesse und Erfahrung haben: 

- Ein Projekt, koordiniert von Prof. Dr. Jana Hönke, beschäftigt sich mit der Rolle von Akteuren 

aus dem globalen Süden und der Frage, inwieweit alternative Modelle der Sicherheits- und 

Friedenssicherung an die Stelle postliberaler Interventionen westlicher Staaten treten und mit 

welchen Auswirkungen. Im Rahmen dieser Stelle gibt es eine hohe administrative 

Komponente, da das Projekt gleichzeitig das Fellowship-Programm und die Vernetzung an der 

UBT koordinieren wird. Im Rahmen des Projekts ist eine bis zu 40h-Stelle vorgesehen.   

- In dem Projekt zu „Humanitarian Aid“, geleitet von Prof. Dr. Joël Glasman und Prof. Dr. 

Andrea Behrends, sollen postkoloniale Hierarchien in der konfliktbezogenen 

Entwicklungszusammenarbeit und humanitären Hilfe untersucht werden. Das Projekt 

innerhalb der historischen Soziologie will zur aufkommenden Literatur zu Hilfsorganisationen 

über rassifizierte Beziehungen in extern induzierter Friedenskonsolidierung und Nothilfe 

beitragen. Hier ist eine 20h-Stelle verfügbar.  

- In einem anderen Projekt, geleitet von Prof. Dr. Sabelo Ndlovu-Gatsheni, wird untersucht, wie 

imperiale/koloniale Episteme zur Entwicklung der 'postkolonialen Vernunft' beigetragen 

haben und wie diese Vernunft die postkoloniale Konstitution des Politischen (der Postkolonie) 

geprägt hat. Es wird gefragt, wie diese die postkoloniale politische Moderne informiert und 

dadurch Prozesse der postkolonialen Staatsbildung und Nation Building sowie Konzepte von 

Identität, Staatsbürgerschaft, Zugehörigkeit und Ressourcenbesitz beeinflusst haben. Hier ist 

eine 40h Stelle verfügbar.  

- Im Projekt, geleitet von Dr. Maria Ketzmerick, wird die Politik des Schutzes vor Gewalt 

untersucht und fokussiert sich dabei auf postkoloniale Hierarchien von Wissen in Bezug auf 

Sicherheit, Frieden und Konflikt. Insbesondere werden die Faktoren und Wissenssysteme 

analysiert, die entscheiden, wann und wie international(isiert)e oder regionale Akteure 

entscheiden, einzugreifen. Dabei fokussiert das Projekt insbesondere auf die Veränderungen 

durch erstarkende nicht-westliche Akteure aus dem Globalen Süden im Gegensatz zu 

ehemaligen Kolonialmächten am Fallbeispiel Kamerun. Hier ist eine 20h Stelle verfügbar.  

 



  
Aufgaben: 

- Literaturrecherche und -bearbeitung  

- Unterstützung und Organisation von Forschungsdaten in einem kollaborativen Netzwerk  

- Organisatorische Unterstützung der Forschungsaktivitäten  

- Allgemeine administrative Aufgaben im Rahmen des Forschungsprojekts und Unterstützung 

bei der Organisation des internationalen Fellowship-Programms  

Voraussetzung für die Bewerbung ist, dass die Bewerber*in im fortgeschrittenen Bachelor-Studium ist 

oder sich bereits im Master-Studium befindet. Aufgrund der sprachlichen Basis der Projektdaten 

werden sehr gute Englischkenntnisse vorausgesetzt, weitere Fremdsprachenkenntnisse sind von 

Vorteil. Marginalisierte Bewerber*innen werden bei der Einstellung bevorzugt. 

Bitte senden Sie Ihre Bewerbung (inkl. Anschreiben, Lebenslauf, Übersicht über die Studienleistung, 

Interessensbekundung Subprojekt sowie Stundenanzahl) bis zum 15. Februar 2021 an 

maria.ketzmerick@university-bayreuht.de.  

 

---  

Call for Applications for Student Assistants 

In the context of the new BMBF-funded collaborative research network ‘Postcolonial Hierarchies in 

Peace & Conflict’, there are vacancies at the University of Bayreuth for the position of a 

student assistant 

to be filled at 20 and 40 working hours per month. The positions are part of the BMBF-funded research 

network “Postcolonial Hierarchies in Peace and Conflict”, a joint endeavor of the Center for Conflict 

Research at the Philipps University of Marburg, the University of Erfurt, the Arnold Bergstraesser 

Institute Freiburg and the University of Bayreuth, to start in April 2022 subject to the availability of the 

funding. The subproject at UBT has a thematic focus on postcolonial hierarchies and decolonial 

approaches in external security governance and peacebuilding. 

There are up to 4 positions available, each varying in their work profile. There are positions with a more 

administrative load, whereas others are more focused on supporting ongoing research activities. 

Please indicate in your application for which position type you share more interest: 

- The focus of one project, coordinated by Prof. Dr. Jana Hönke, is on the role of actors from 

the global South and the extent to which alternative models of ensuring security and peace 

are taking the place of post-liberal interventions by Western states and with what effects. 

Within the framework of this position, there is a high administrative component, as the project 

will simultaneously coordinate the fellowship program and networking at UBT. An up to 40h 

position is available within the project.  

- The project on "Humanitarian Aid", led by Prof. Dr. Joël Glasman and Prof. Dr. Andrea 

Behrends, aims to examine postcolonial hierarchies in conflict-related development 

cooperation and humanitarian aid. The project within historical sociology aims to contribute 

to the emerging aid literature on racialized relations in externally induced peacebuilding and 

emergency aid. There is a 20h position available in this project.  
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- Another project, led by Prof. Dr. Sabelo Ndlovu- Gatsheni, examines how imperial/colonial 

epistemes have contributed to the development of 'postcolonial reason' and how this reason 

has shaped the postcolonial constitution of the political (the postcolony). It asks how these 

have informed postcolonial political modernity and thereby influenced processes of 

postcolonial state formation and nation building, as well as concepts of identity, citizenship, 

belonging, and resource ownership. A 40h position is available in this project.  

- The project, led by Dr. Maria Ketzmerick, examines the politics of protection from violence, 

focusing on postcolonial hierarchies of knowledge related to security, peace, and conflict. In 

particular, it analyzes the factors and knowledge systems that determine when and how 

international(ised) or regional actors decide to intervene. In particular, the project focuses on 

the changes brought about by strengthening non-Western actors from the Global South as 

opposed to former colonial powers in the case of Cameroon. A 20h position is available in this 

project. 

Tasks: 

- Literature research and editing  

- Support and organization of research data within a collaborative network  

- Organizational support of research activities  

- General administrative tasks within the research project and support in the organization of the 

international fellowship program 

A prerequisite for the application is that the applicant is an advanced bachelor student or already in 

the master’s program. Due to the linguistic basis of the project data, a very good command of English 

is a prerequisite and knowledge of other languages would be an advantage. Marginalized applicants 

are given preference in hiring. 

Please send your application (incl. cover letter, curriculum vitae, overview of academic courses) to 

maria.ketzmerick@university-bayreuht.de by February 15th 2021. If you have any questions, please 

organization questions, please contact: Romina Hazzard (SozAfr@uni-bayreuth.de) 
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